

Sion: Chassot et les jeunes au pouvoir

Le FC Sion version 2014-2015 souhaite résolument se baser sur un groupe d'éléments du cru consolidé par plusieurs joueurs d'expérience. La grande question, légitime, concerne le chef à la barre du navire valaisan alors que se profile la reprise, ce dimanche à Lucerne. Pour Christian Constantin, cela ne fait aucun doute: Frédéric Chassot est l'homme de la situation, après la défection de Claudio Gentile. **51**

SPO RTS

FOOTBALL Menacé d'une suspension par l'Association cantonale vaudoise de football, Gabet Chapuisat a été remplacé par Jamel Kaissi, à la tête de Forward Morges.

«On a tout manœuvré dans mon dos»



Gabet Chapuisat, toujours dans l'attente de sa sanction, a du mal à encaisser sa mise à l'écart de Forward. CÉDRIC SANDOZ

DOMINIQUE MONTANGERO
sports@lacote.ch

Un mois à peine après leur échec lors des finales de 2^e ligue, face à Payerne, les joueurs de Forward Morges ont entamé, hier mardi, leur préparation. Un premier entraînement dirigé par le coach Jamel Kaissi, fraîchement nommé pour succéder à Gabet Chapuisat à la tête de l'équipe morgienne. Désigné, dans un premier temps, pour assister Gabet Chapuisat durant sa probable suspension (voir notre édition du 19 juin), Jamel Kaissi, 35 ans, prendra, seul, la direction de la formation morgienne.

mon équipe. Ce qui vient de se passer est très décevant.»

Collaboration impossible

Une réaction nuancée par les propos de Sébastien Boillat, le président de Forward Morges. «On a essayé. On a été sympa et on voulait, quelle que soit la sanction prononcée à son encontre, garder Gabet, lâche le dirigeant morgien. On imaginait constituer un binôme Chapuisat-Kaissi, mais lors d'un entretien on s'est aperçu que Gabet ne voulait pas de cette collaboration. Cela nous a donc contraints à modifier nos plans et confier la responsabilité de notre première équipe à Jamel Kaissi.»



Jamel Kaissi, ici avec Stade Lausanne, entrainera Forward Morges. KEYSTONE

d'un contingent de qualité pour tenter la promotion en 2^e ligue inter.

Un sacré défi

«Mes bonnes relations avec Christophe Ohrel ont facilité mon arrivée à Morges, explique Jamel Kaissi, le nouvel entraîneur morgien. Je suis enthousiaste et très motivé. Je prends la direction d'un groupe qui a réussi et qui a une bonne entente. On va apporter quelques retouches pour tenter de faire mieux que l'an dernier. Forward Morges est le club idéal pour réaliser un sacré défi.»

Alors que le mercato n'est pas bouclé, le club morgien a officialisé trois arrivées. Marvin Aïssi et Mourad Boutafenouchet, tous deux en provenance de Lutry (2^e ligue inter) et, issu du mouvement juniors, Julien Delatour, gardien et frère de Jérémie, talentueux portier d'Aubonne. En revanche, Forward Morges a perdu son attaquant de poche, le virevoltant Estefan Alvarez, qui a signé à Azzurri Lausanne. **6**

«On a essayé, on voulait, quelle que soit la sanction prononcée à son encontre, garder Gabet. Mais il ne souhaitait pas collaborer avec Jamel Kaissi.»

SÉBASTIEN BOILLAT PRÉSIDENT DE FORWARD MORGES

«Les dirigeants ont tout manœuvré dans mon dos, alors que j'étais en vacances», enrage Gabet Chapuisat, à l'évocation de cette nouvelle. Le désormais ex-entraîneur de Forward Morges a beaucoup de mal à avaler sa mise à l'écart. «On m'a reproché de manquer de discipline et de ne pas avoir obtenu suffisamment de points. Tout cela est faux. Malgré l'échec en finales, face à Payerne, je suis fier du parcours réalisé par

Arrivé en Suisse en 2002, Jamel Kaissi jouait encore la saison dernière. Ce défenseur d'origine marocaine a notamment porté les couleurs de Sion, Martigny, Lausanne-Sport, Fribourg et Malley. Il vient de mettre un terme à sa carrière en obtenant, sous le maillot de Stade-Lausanne-Ouchy, la promotion en 1^{re} ligue. Le nouvel homme fort du Parc des Sports disposera, pour sa première expérience d'entraîneur,

VIVRE LE SPORT À NYON Alexis Voelin a sorti son livre sur le sport nyonnais. Un petit bijou mettant en avant, surtout, les athlètes amateurs.

«Le photographe est un joueur de tennis attendant le service»

Il avoue avoir eu une petite appréhension, légère mais légitime dans ce genre de projet au long cours. Un an et demi de travail – prises de vues, réunions et travail de production compris –, c'est quelque chose («On ne se rend pas compte de tout ce que cela implique de sortir un livre»). Alexis Voelin a réussi son pari. Le photographe de 37 ans tient son livre «Vivre le sport à Nyon». Un ouvrage dédié aux sports nyonnais, sans clivage entre jeunes, vieux, l'élite ou les amateurs.

Au cœur de l'ouvrage, 270 photos transparent l'émotion, offrant un regard souvent poétique sur l'activité physique. «Le sport est un vecteur d'émotion énorme», admet Alexis Voelin. Son travail permet de dissenter. «Ce qui me plaît dans le sport, c'est le jeu, le côté ludique. Cela n'enlève pas l'idée de compétition, gagner. Mais par-dessus tout, il y a la beauté du geste. Voilà ce qui compte à mes yeux, l'intention.»

Ce côté ludique se retrouve en fil rouge dans «Vivre le sport à Nyon». Un système de légendes sous forme de

Au cœur de cet ouvrage, quelque 270 images offrant un regard souvent poétique sur l'activité physique.

symboles prolonge l'idée de jeu. Le graphisme fait mouche. Alexis Voelin a tenu à y ajouter un sous-titre: «A quoi tu joues?» Interrogation à double sens. «Cela m'est venu durant une nuit, comme ça. Je voulais m'adresser directement aux personnes présentes dans ce livre, aux Nyonnais, car l'ouvrage leur est destiné.»

Et toi Alexis, «à quoi tu joues?»

On ose la question: Alexis Voelin, et toi, à quoi tu joues? «Ah ça, bonne question! Je joue à essayer tout plein de choses. Là, j'ai envie de tâter autre chose que du sport, j'aime changer de jeu, car j'adore les jeux qui appellent à la créativité.» On glisse sur un terrain plus philosophi-

que. «La photo constitue un jeu. On expérimente. En tant que photographe, tu es comme le joueur de tennis qui attend le service: tu te dois d'être alerte, pour capter l'instant, après il y a la beauté du geste. Et ça ne réussit pas à chaque fois.»

Dans ce cas précis, l'essai fait mouche. «J'espère que cela plaira aux gens et aux clubs.» L'ouvrage a été imprimé à 2000 exemplaires, dont 150 comportant un cahier spécial pour les 40 ans du HC Nyon. Avec le principe de souscription, près de la moitié est déjà écoulée. Mais pas de relâchement. «La sortie du livre n'est qu'une étape, il faut maintenant le promouvoir», précise Alexis Voelin, satisfait. De cette aventure, il retient le côté humain: l'importance du travail d'équipe et l'approche du sujet. Et puis, sur des milliers de rushes, cette décision déchirante: «J'avais sélectionné 700 photos que je trouvais bien, mais il fallait n'en garder que 270. Je les avais toutes dans l'œil, le recul devient alors difficile.» Choisir s'est donc transformé en jeu douloureux. Mais le résultat en valait la peine. **FLORIAN SÄGESSER**



Alexis Voelin avec son premier livre, dédié au sport nyonnais. FLORIAN SÄGESSER

INFO

Où on peut trouver le livre «Vivre le sport à Nyon»:
Présentation officielle: dimanche 31 août, lors du Festival des sports à Colovray, Nyon.
En vente (45 francs): à la librairie de la galerie Focale, à Nyon. Dès le 28 juillet, chez SB Sport Service, à Gland. Possibilité de commander le livre à info@alexisvoelin.ch.
Exposition de photos du livre: Galerie Fotografika, à Gland, du 14 au 30 août (vernissage le 14 août, 18h).